

# Pionera cirugía de «pecho hundido» en el Hospital de La Serena mejora la salud física y la autoestima

Con éxito, se realizó la primera cirugía de pectus excavatum en el Hospital de La Serena, donde dos pacientes de 14 y 15 años, respectivamente, mejoraron no sólo su condición física. Gracias a esta intervención, también se mejora la autoestima y la calidad de vida de las personas que padecen el «pecho hundido», como se conoce comúnmente.

Realizar estas cirugías de forma local en el recinto serenense tiene como objetivo favorecer las condiciones de salud, agilizar los procesos de recuperación y facilitar el acompañamiento de las familias. Ante esto, Jocelyn Rivera, madre de una de las

personas en tratamiento por pectus excavatum, menciona que «esto lo veníamos esperando hace muchos años, pero que haya salido ahora es algo muy significativo para nosotros. Además, va a ser una gran mejora para él, porque igual eso a largo plazo complicaría el tema de sus órganos. Ahora yo creo que va a tener una vida más satisfactoria».

El pectus excavatum es una malformación congénita que se conoce mayormente como «pecho hundido» o «tórax en embudo». Esta causa una deformidad en la pared torácica donde se encuentra el esternón (hueso ubicado en la parte superior del pecho) y

a la vez provoca que las costillas se extiendan hacia adelante, creando así un efecto de hundimiento. Asimismo,

las consecuencias que ocasiona esta afección son principalmente dificultad para respirar, dolor o malestar en el

pecho, palpitaciones o latidos rápidos del corazón, infecciones respiratorias graves, depresión, entre otras.

